



Instances participatives du 1er février 2024

Procès-verbal

Personnes présentes :

Augustin PEREZ (Directeur d'établissement Le Corbusier/Contamines) ;
Raphaël Ostermann (Maître adjoint école de Contamines) ;
Fabrice BERGER (Maître adjoint école Le Corbusier) ;
Alla LOGINA (GIAP Contamines) ;
Nadia BOURQUIN-POTE (GIAP Le Corbusier) ;
Cédric BURNIER (Représentant ville de Genève) ;
Naïma BERBACHE (APE Le Corbusier) ;
Sandra BAHMANE (APE de Contamines) ;
Pauline SCHNEITER (APE de Contamines).

Personne excusée :

Cécile Gilliéron (Maîtresse adjointe école des Contamines).

Séance débutée à 18h00 à l'école Le Corbusier

Séance menée par M. PEREZ

PV rédigé par M. BERGER

PV envoyé le 6 février aux personnes mentionnées ci-dessus ainsi qu'à Mélissa CASTRO et Sandra CABRERA (Secrétaires de l'établissement Le Corbusier/Contamines), à Patricia TERRAPON (Coordinatrice pédagogique Le Corbusier/Contamines), à Emilie ESKENAZI (Educatrice de l'établissement), ainsi qu'aux APE Le Corbusier et de Contamines.

Ordre du jour

- A. Direction (inscriptions 2024, réseaux sociaux)
- B. Maîtres adjoints (projets des écoles)
- C. GIAP Le Corbusier (locaux, projets d'animation) et des Contamines
- D. Responsable de secteur - bâtiments
- E. APE Le Corbusier (projets) et des Contamines (projets, scolarité, sécurité)



En préambule, le PV de la séance du jeudi 21 septembre 2023 a été validé par l'ensemble des participants présents à la séance de ce jour.

A. Direction d'établissement

A.1 Inscriptions 2024

169 enfants sont attendus sur l'établissement lors des inscriptions des futurs élèves de 1P. Plus précisément, ce sont 94 enfants à l'école Le Corbusier et 75 à l'école de Contamines. Ces chiffres sont provisoires et devraient baisser quelque peu avec les déménagements ou autres enfants allant dans des écoles privées.

Les inscriptions auront lieu, comme l'année passée, sur rendez-vous lors de la semaine du 26 février au 3 mars. Elles débuteront le mardi 27 à l'école Le Corbusier et le mercredi 28 sur l'école de Contamines.

A.2 Réseaux sociaux

De plus en plus de problèmes sont engendrés par les réseaux sociaux. Il est important de sensibiliser les familles. Pour cela, un document est donné par l'école en début d'année. Dans le cadre scolaire, de la prévention est également faite auprès des enfants, grâce notamment à l'éducatrice de l'établissement mais également en faisant appel à des associations comme celle de la CICAD.

De plus, l'école gère les problèmes quand ceux-ci arrivent, mais elle attend également de la part des parents une prise de conscience et une entraide. Monsieur Perez rappelle que c'est de la responsabilité des parents que de contrôler l'activité de leurs enfants sur les réseaux sociaux.

Enfin, il est aussi demandé à l'APE qu'elle agisse comme une structure d'appui afin de lutter contre ce fléau.



B. Maîtres adjoints

B.1 Ecole Le Corbusier

B.1.1 Sant'E' Scalade

Les entraînements à la course de l'Escalade se sont bien passés. De nombreux enfants, encadrés par des enseignants et des parents, se sont retrouvés les mercredis à midi en octobre et novembre.

B.1.2 Fête de l'Escalade

Cette année, l'équipe enseignante a mis l'accent sur l'organisation de la fête de l'Escalade. Cette dernière a recueilli un beau succès. En effet, enseignants, enfants et parents se sont retrouvés le soir pour déguster la traditionnelle soupe, accompagnée de pains, fromages, marmite et vin chaud. Il est important de relever l'importante contribution de l'équipe des RBS de l'école. Nous les en remercions.

B.1.3 Fête de Noël

Afin de célébrer Noël, un calendrier de l'Avent a été organisé dans l'école avec l'affichage des nombres sur les fenêtres des préaux couverts. De plus, par parrainages, des contes de Noël ont été lus en classe.

B.1.4 Décoration Pavillon

Le projet de décoration de la façade du Pavillon arrive à son terme. Le projet est entre les mains de l'entreprise de graphisme. La peinture sera sprayée lors des vacances de Pâques. La mise en place d'un échafaudage sera nécessaire et ainsi, les élèves ne seront pas gênés.

De plus, l'idée est d'accompagner cette décoration par une plaque explicative.

Enfin, le souhait est d'organiser une cérémonie d'inauguration. Celle-ci devrait avoir lieu lors de la fête de fin d'année organisée par l'APE Le Corbusier.

B.1.5 Matinée autrement

D'ici la fin de l'année, l'équipe enseignante organisera encore une « matinée autrement ». Des activités différentes seront proposées aux élèves sous la forme d'un décroisement.



B.2 Ecole de Contamines

B.2.1 Sant'E'scalade

Les entraînements de la course de l'Escalade se sont bien déroulés.

B.2.2 Fête de fin d'année

Cette année, l'équipe enseignante a décidé de mettre l'accent sur l'organisation d'une fête de fin d'année. Elle aura lieu le vendredi 31 mai.

B.2.3 Fête de l'Escalade

Contrairement aux années précédentes, la fête de l'Escalade a été plus réduite en 2023. Seules des activités à l'interne ont été organisées pour les élèves. Cela n'a pas empêché de partager de très bons moments entre les enseignants et leurs élèves.

B.2.4 Boîte aux lettres pour les enfants

Une « boîte aux lettres » pour les enfants a été installée dans le préau de l'école. L'objectif est de permettre aux élèves plus timides de transmettre des messages aux adultes de l'école. Ces messages peuvent être de l'ordre des remerciements, de questions ou de soucis que les enfants souhaitent mettre en avant.

B.2.5 Blog de l'école

Le blog de l'école est toujours d'actualité. Toutefois, comme ce dernier fonctionne sur le volontariat des enseignants, il est mis en stand-by cette année.

B.3 Ecoles Le Corbusier et Contamines

B.3.1 Tournoi de football

Les matchs des tournois de football se poursuivent dans les deux écoles. Les finales auront lieu entre les deux écoles lors des journées sportives du mois de juin.

B.3.2 Bonhomme hiver

Le vendredi 22 mars, le « bonhomme hiver » sera présent dans les deux écoles.



B.3.3 Messages clairs

L'éducatrice de l'établissement continue de travailler avec les élèves sur l'apprentissage des « messages clairs ». Après une première approche avec les degrés de division élémentaire, elle étend son travail aux degrés plus élevés. Les bénéfices de cette approche ne sont pas négligeables d'où le choix de toucher un plus grand nombre d'enfants.

C. GIAP

C.1 Le Corbusier

C.1.1 Locaux du parascolaire

Les travaux du local en face du réfectoire sont enfin terminés. Ceux-ci ont permis de pouvoir bénéficier d'un nouveau réfectoire afin d'accueillir tous les élèves pour le repas de midi. Les premiers bénéficiaires sont les élèves de 8P, qui ne sont plus obligés de s'exiler au CEC Emilie-Gourd. Les conditions d'accueil sont aussi de bien meilleure qualité, notamment au niveau du volume sonore.

Autre avantage, les projets avec les élèves de 8P sont à nouveau possibles lors de ce moment d'accueil.

C.1.2 Projets

En fin d'année 2023, le GIAP a organisé un spectacle. Les enfants étaient déguisés en pingouins. Pour cette seconde partie d'année, c'est sur le thème de la savane que des activités sont proposées aux élèves.

C.1.3 Tournoi de football et basketball

Le GIAP participera comme chaque année au tournoi de football des cinq écoles. Avec cinq équipes inscrites, l'école Le Corbusier est la plus représentée. Ce tournoi débute début février.

Un tournoi de basketball prendra le relais une fois le tournoi du ballon rond terminé.



C.1.4 Activité danse

Une activité articulée autant de la danse sera aussi proposée aux élèves. Elle se fera peut-être en collaboration avec d'autres écoles.

C.2 Contamines

C.2.1 Tournoi de football

Le GIAP des Contamines participent aussi à un tournoi de football inter-école. Elle sera opposée aux écoles de la Jonction et de Plainpalais.

C.2.2 Activités : cuisine, jeux

Plusieurs activités sont proposées aux enfants sur les temps d'accueil, notamment sur les thèmes de la cuisine et des jeux.

C.2.3 Fête de fin d'année

Le GIAP souhaite participer à l'organisation de la fête de fin d'année. Il se met à la disposition de l'APE.

C.2.4 Divers

L'APE relève que le GIAP reçoit des retours très positifs de la part des parents.

C.3 GIAP Le Corbusier et de Contamines

C.3.1 Effectifs

Les effectifs des animateurs du parascolaire ont pas mal bougé ces derniers temps. Même si le nombre d'encadrants n'a pas évolué, des nouvelles personnes sont présentes, notamment pour combler les congés maternités.



D. Responsable secteur - bâtiments

D.1 Sécurité à l'école de Contamines

Plusieurs éléments d'insécurité ont été relevés par l'APE dans le préau de l'école.

Premièrement, de nombreux vélos continuent d'emprunter l'enceinte de l'école. En effet, le préau est libre d'accès ce qui ne dissuade pas les cyclistes de s'y aventurer. Veiller à bien fermer le portail serait une première petite solution. Du respect est à nouveau demandé chez toutes les personnes utilisant ce lieu dédié aux enfants. Il est important de faire de la prévention. L'idée de créer des panneaux par les enfants pour sensibiliser les usagers des préaux est avancée. Le GIAP va regarder ce qu'il est possible de faire.

Deuxièmement, le camion du restaurant scolaire a de nouveau été aperçu en train de stationner à 8 heures devant l'école. Aucun véhicule ne doit se déplacer lors des heures d'arrivées et des sorties scolaires.

De plus, des adolescents ont été plusieurs fois surpris en train de fumer dans le préau. Monsieur Burnier rappelle que la zone est interdite à la fumée. Il est important d'appeler la police municipale pour les signaler.

Enfin, un trou a été constaté sur le sol. Celui-ci est régulièrement inondé ou gelé. M. Burnier va le signaler.



E. APE Le Corbusier et des Contamines

E.1 APE Le Corbusier

E.1.1 Projets

Plusieurs projets, comme Sant'E'scalade, la fête de l'Escalade ou la décoration du potager, ont été menés en ce début d'année en collaboration avec les enseignants de l'école. L'Association se réjouit de ce travail en commun car cela leur permet d'augmenter leur visibilité auprès des autres parents.

E.1.2 « potager »

En décembre, avec la participation de plusieurs classes, le potager de l'école a été décoré sur le thème de Noël. Cette décoration a été fortement appréciée.

E.1.3 « Goûters sains »

Des pommes ont été distribuées un matin à huit heures aux enfants de l'école afin de promouvoir les goûters sains. Monsieur Perez salue cette initiative. Il rappelle toutefois qu'il faut faire attention aux enfants avec des allergies et qu'il est ainsi primordial de passer par l'école (directeur, maître adjoint, infirmière) lors de ce genre de projets afin d'éviter tout risque. Cette démarche a d'ailleurs été faite lors de cette distribution.

L'APE souhaite réitérer ce projet ce printemps, mais cette fois-ci avec une distribution à 16 heures. Une coordination avec le GIAP est alors nécessaire.

E.1.3 Conférence « sensibilisation au harcèlement »

Le mercredi 13 mars, une conférence sur le thème de la « sensibilisation au harcèlement » est organisée par l'association. Destinée aux parents et à leurs enfants, cette conférence sera animée par l'association VIA.

Aucun cas personnel ne sera abordé. L'objectif est d'aborder ce thème de manière générale afin d'apporter des outils.

Il sera demandé à l'association si elle peut également aborder le cas du cyber-harcèlement.



E.1.5 Fête de fin d'année

L'APE organisera une fête de fin d'année le vendredi 14 juin. Une animation musicale avec un DJ sera présente. L'association travaille également pour faire venir des danseurs afin de proposer un spectacle.

Un buffet canadien sera mis en place et l'APE s'occupera de tenir la buvette.

E.2 APE de Contamines

E.2.1 Fête de l'école

Comme notifié au point B.2.2, une fête de fin d'année sera organisée le vendredi 31 mai, de 18 heures à 21 heures.

Une répartition des tâches a été organisée entre l'école, l'APE et le GIAP. L'APE souhaite s'occuper de la vente des boissons alcoolisées, notamment pour financer ses activités grâce aux bénéfiques. Pour cela, elle doit contacter la commission de l'école afin d'harmoniser les tâches de chacun.

Le cirque sera à l'honneur lors de cette soirée. Deux associations de cirque ont déjà répondu favorablement pour leur venue. Des animations seront ainsi proposées aux personnes présentes.

E.2.2 Halloween, course de bonbons

La fête d'Halloween a été une réussite. Malheureusement, cette fête a été victime de son succès et a manqué d'approvisionnement en bonbons.

L'APE souhaite renouveler l'expérience l'année prochaine.



E.2.3 Récolte de lunettes

En collaboration avec une association, l'APE cherche à récolter des paires de lunettes afin de les envoyer en Egypte. Peu de lunettes sont malheureusement trouvées.

Un autre point est soulevé lors de cette discussion, à savoir les objets trouvés dans les deux écoles. En effet, un très grand nombre de vêtements en tout genre est retrouvé chaque année, entre 10 et 15 sacs de 110 litres environ. Une association est recherchée pour donner ces habits.

E.2.4 Sant'E'scalade

L'APE souhaite une plus grande participation chez les élèves en 2024. Pour ce faire, il faudra se coordonner avec le GIAP notamment.

Le mercredi à midi est aussi une possibilité. Il faudra en discuter avec l'équipe enseignante.

E.2.5 Fête de l'Escalade

Les parents regrettent que la fête de l'Escalade n'ait pas été organisée cette année. Cela demande un gros investissement de la part des enseignants et après de nombreuses années d'organisation, il a été décidé de mettre les forces dans l'organisation d'une fête de fin d'année. Le projet serait peut-être de faire une alternance une année sur deux entre ces deux fêtes. L'équipe enseignante doit encore se prononcer sur ce point.

E.2.6 Scolarité (soutiens scolaires)

Certains parents trouvent qu'il y a un manque de clarté quant aux personnes présentes dans l'école, dédiées aux soutiens scolaires. Monsieur Perez rappelle qu'un memento est distribué en début d'année afin de présenter ces personnes ainsi que leur rôle. Ce memento sera amélioré pour la prochaine rentrée et distribué plus tôt.



E.2.7 Harcèlement

Certains parents sont toujours inquiets quant à la question du harcèlement. Monsieur Perez rappelle que l'équipe enseignante ainsi que l'équipe pluridisciplinaire sont très attentives sur les potentiels cas de harcèlement. Ces dernières sont très réactives dès qu'il y a une suspicion et prennent chaque situation très au sérieux, et cela, dans les deux écoles. Fort heureusement, dans la très grande majorité des cas, ce sont des conflits qui sont finalement observés et non des vrais cas de harcèlement. Tous les professionnels de l'école restent toutefois attentifs à l'évolution de la situation.

En cas de besoin, l'école peut également faire appel au médecin scolaire ou au service de médiation. Un travail en collaboration avec le GIAP est également fait.

L'école travaille aussi au niveau de la prévention avec la mise en place des parrainages, des messages clairs, de la boîte aux lettres, etc.

De plus, une étude menée à l'hôpital démontre que la présence des parents dans la gestion d'un conflit est la plupart du temps néfaste pour l'enfant. Même si c'est difficile pour les parents, il est important qu'ils restent de côté. L'école ne manquera pas de communiquer avec eux afin de les tenir informés de la situation.

Pour toutes ces raisons, il est essentiel que les parents fassent confiance à l'école et aux professionnels qui la composent. Le bien-être des enfants est la priorité de tous !

E.2.8 Surveillance des récréations

Le nombre de surveillants lors des récréations est inchangé depuis le début de l'année, à savoir trois enseignants. A ces derniers s'ajoutent également de manière régulière l'éducatrice et les AIS. En tout, cela fait entre 4 et 5 adultes présents dans le préau. La sécurité est ainsi garantie.

E.2.9 Site internet officiel de l'école

L'APE de Contamines sera tout bientôt ajoutée sur le site internet officiel de l'école.



E.2.10 Divers

Afin d'augmenter la visibilité de l'association, un compte Instagram sera bientôt ouvert.

E.3 APE Le Corbusier et de Contamines

E.3.1 « Sortie vélos »

En collaboration avec l'association PRO VELO, une sortie vélo est prévue le samedi 20 avril en journée.

Il sera demandé à l'association si une sensibilisation à l'utilisation du préau pourrait être faite lors de ce rassemblement.

E.3.2 Vide-Grenier

Les écoles de Le Corbusier et de Contamines se sont jointes à la maison de Quartier et à l'école de Peschier pour l'organisation d'un vide-grenier.

Celui-ci aura lieu le dimanche 5 mai dans le préau de l'école de Peschier et à la maison de Quartier.

F. Tour de table : RAS

Séance terminée à 19h30

prochaine séance : jeudi 16 mai à 18h00 à l'école Le Corbusier